

Medienmitteilung

Strompreise in Thun steigen

Die Kundinnen und Kunden der Energie Thun AG bezahlen nächstes Jahr im Durchschnitt rund 18 Prozent mehr für den Strom. Grund dafür sind vorwiegend die rekordhohen Strompreise am Markt und die gestiegenen Netznutzungspreise der Vorlieferanten. Die Preisanpassungen sind je nach Stromprodukt und Verbrauchsprofil unterschiedlich.

Die Gesamtpreise (Netznutzung, Energielieferung und Abgaben) erhöhen sich für Kundinnen und Kunden in der Grundversorgung um rund 18 Prozent. Im Durchschnitt zahlen sie auf Niederspannungsebene (Netzebene 7) 4.20 Rappen pro Kilowattstunde mehr als im Jahr 2022. Die Erhöhung variiert für die Kundinnen und Kunden je nach Stromprodukt und Verbrauchsprofil. Beispiel: Ein Haushalt in einer 4-Zimmerwohnung mit Elektroherd und -boiler sowie einem Jahresverbrauch von 4'500 Kilowattstunden, der Blaustrom (Standardprodukt) bezieht, bezahlt 4.36 Rappen pro Kilowattstunde mehr als im Jahr 2022. Dies bedeutet einen finanziellen Mehraufwand von CHF 16.30 pro Monat.

Die einzelnen Komponenten des Strompreises per 1. Januar 2023 verändern sich wie folgt:

Netznutzung

Der Grundpreis für die Messung und Abrechnung erhöht sich von CHF 6.46 auf CHF 7.54 pro Monat. Der Preis für die Nutzung der Netzinfrastruktur steigt auf der Niederspannungsebene (Netzebene 7) durchschnittlich um 0.96 Rappen und auf der Mittelspannungsebene 16 kV (Netzebene 5) um 1.29 Rappen pro Kilowattstunde, dies aufgrund der höheren Netzkosten der vorgelagerten Netzebenen.

Für eine optimierte Netzbewirtschaftung können Kundinnen und Kunden ihre Wärmepumpen durch die Energie Thun AG steuern lassen. Sie erhalten dafür neu eine monatliche Vergütung von CHF 1.08 pro Kilowatt steuerbare Leistung. Die Energie Thun AG führt ausserdem neu einen Tarif für Elektromobilität ein. Dieser gilt für Kundinnen und Kunden mit einer durch die Energie Thun AG steuerbaren Elektroladestation mit separatem Zähler. Sie profitieren von einem Preisabschlag von 1.62 Rappen pro Kilowattstunde.

Energielieferung

Die hohen Strompreise am Markt wirken sich auf den Preis für die Energielieferung aus. Diese erhöhen sich im Durchschnitt um 2.35 Rappen pro Kilowattstunde.

Abgaben

Der Preis für Systemdienstleistungen der Nationalen Netzgesellschaft swissgrid steigt von 0.17 auf 0.50 Rappen pro Kilowattstunde. Unverändert bleiben der Netzzuschlag zur Förderung erneuerbarer Energien sowie die Abgaben und Leistungen an die Stadt Thun. Diese führt ab 2023 allerdings eine Förderabgabe ein, welche 0.54 Rappen pro Kilowattstunde beträgt. Gegen die Einführung dieser Abgabe ist zurzeit eine Beschwerde hängig.

Alle angegebenen Preise verstehen sich inklusive Mehrwertsteuer.

Die ab 1. Januar 2023 gültigen Strompreise sind auf energiethun.ch/strompreise publiziert.

Thun, 26. August 2022

Auskünfte an die Redaktionen:

Urs Neuenschwander, 079 661 81 63

26. August 2022, 08.30 bis 15.00 Uhr